



# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 8 DE ABRIL DE 1785.

*Viena 9 de Marzo.*

Por cartas de Barcelona de 4 del mes anterior se ha sabido aquí la muerte del Conde Joseph de Kaunitz-Rietberg, Gran-Cruz del Orden Real de S. Esteban, Gentilhombre de Cámara con exercicio del Emperador, y su Embaxador en la Corte de Madrid, quien habiendo obtenido un año de licencia para venir á Alemania á recuperar su salud, y embarcándose en Alicante en un navio Sueco denominado Aníbal para hacer con mas comodidad la travesía á Marsella, falleció durante ella á la altura de las Islas Baleares en edad de 41 años y 7 meses. Su cadáver fué puesto en tierra en Barcelona, donde se le dió sepultura con toda pompa, y con los honores debidos á su carácter.

El viage de S. M. I. á los Países-Baxos se dilatará todavía, atribuyéndose el retardo á recelos de que el desyelo del Danubio impida ó haga peligrosa su navegacion por los bancos ó témpanos de yelo que á los principios flotarán sobre él.

De algunas semanas á esta parte se hacen remesas de municiones de guerra á Bohemia, sobre todo á Konigsgratz.

Parece que las divisiones de nuestras tropas que se hallan en Lovaina, Brusélas, Arsch y otros lugares contiguos irán por Mayo al parage llamado *Trouées de las cinco estrellas*, para formar en aquel puesto ventajoso un campamento, cuya derecha se apoyará en el Orneau mas arriba de Sauvernier, y la izquierda en Nielle-S. Vicente. El Ejército se repartirá en 2 líneas: los Dragones formarán la tercera, situándose la Caballería en las alas ó costados. La Brigada de Alton ocupará la vanguardia de la izquierda entre la aldea de S. Pablo y la de Tourines-los-Ourdones, donde se alojará un Cuerpo de Uhlanos. Un esquadron de Wurmser guardará á Sars-de-Walheim y el bosque interior del centro. Lo restante de este Cuerpo con el de Esterhazy cubrirá la derecha, y muchos reductos ocultarán las dos *Trouées* ó troneras. Colocadas las fuerzas Imperiales en esta posicion ventajosa podrán dirigirse contra Mastrich, ó pasar el Mosa por Maseyck, inquietando á sus enemigos por Hullst, Breda y el Fuerte de Creve-cœur: de manera que dividida la atencion del corto Ejército de los

Ho

Holandeses, con dificultad impedirán el llevar desde la primera campaña un fatal golpe que quizá los determine al sacrificio del Escalda por evitar mayores daños y pérdidas á la primavera siguiente. La pericia de nuestros Generales dirigidos por un Soberano ilustrado y querido de sus pueblos nos da fundadas esperanzas de pronto triunfos caso que se encienda la guerra, y verla terminada prontamente; con lo qual se evitará el incendio general que, si durase mucho, podría amenazar á toda Europa.

Háblase de que piensa el Emperador mantener 20<sup>00</sup> hombres en Lombardía, no porque tenga que temer allí nada, sino porque contribuyendo los Ducados de Milan y Mantua á sostener este número de gente, se hallen siempre en estado respetable de defensa, sin ser necesario enviar allá en tiempo de peligro Cuerpos militares con notables dispendios.

La quiebra de la Compañía de Ambéres, cuya cabeza era el Conde Proli Almirante del Escalda, suceso que en otras circunstancias sería de poca monta, es al presente de importancia por el enlace que tiene con nuestros disturbios con Holanda. Dificúltase mucho que la Corte acuda al socorro de dicha Compañía, ni á sacar la cara por ella: asegurándose que uno solo de los renglones de su atraso asciende á 180<sup>00</sup> florines, que debe por una porcion de planchas de cobre compradas en España.

Refieren los últimos avisos del Comandante de Semlin que las tropas Turcas se van abocando á pesar de lo riguroso de la estación hácia Silestria, y han reforzado en parte las guarniciones de Belgrado, Orsowa y Wihacz. Sin embargo no se han expedido todavía órdenes para precaverse por aquel lado, aunque el Sultan ha nombrado para mandar la primera de dichas plazas y el Ejército que se junta en aquel pais al Baxá Hiaya-Selin uno de los Generales de su mayor confianza.

El tercer cabeza de los rebeldes Válacos ha evitado el suplicio ahorcándose en la cárcel; pero su cuerpo será desquartizado y expuesto á la vista del público para escarmiento. A los otros dos, Horiah y Kloska, se tienen puestas guardias de vista hasta que llegue el tiempo de su castigo, que parece será empalarlos vivos.

A un Eclesiástico llamado Adam Owich que resistió en dicho levantamiento de Transilvania á las insidiosas persuasiones, sedicion y patrañas de los xefes de los amotinados, preservando del contagio no solo á sí sino á un numeroso rebaño de que era Párroco, ha enviado el Emperador por premio una medalla de oro con su retrato.

Empieza ya á moderarse el intensísimo frio que hemos experimentado aquí, sobre todo el 1.<sup>o</sup> del corriente, en el qual subió el barómetro 2 grados y  $\frac{1}{2}$  mas que en el dia mas crudo del invierno anterior. Las noticias de Berlin y Maguncia aseguran haberse experimentado otro tanto allí, y que el Mein se ha congelado, como asimismo la mayor parte de los pozos que hay en Gynshem, parage situado en el confluente de aquel rio y del Rhin.

Acaba el Emperador de disponer que por cada quintal de libros enquadernados que vengan de países extranjeros, se paguen 5 florines de derechos, entendiéndose este impuesto cargado solo sobre las enquadernaciones; de manera que las obras en papel ó simplemente á la rústica no estarán sujetas á él.

La Regencia Imperial y Real del Austria-Baxa ha publicado últimamente una Ordenanza del Emperador relativa á los Eclesiásticos poseedores de Curatos que solo sirven por Tenientes. Les prescribe ahora S. M. I. exerzan por sí mismos las funciones propias de su título ó beneficio, de que no podrán dispensarse sino por alguna grave enfermedad que los imposibilite absolutamente. Previene tambien que no pudiendo ningun Eclesiástico sin distincion, sea Obispo ó Canónigo, poseer dos cargas de la Iglesia sin descuidar el desempeño de alguna, debe conservar una sola; y por consiguiente los Curas que tengan otro empléo ó ministerio deberán optar entre renunciar este ó el Curato, á fin que pueda nombrarse en lugar suyo sugeto capaz de desempeñarlo.

*Berlin 12 de Marzo.*

**A**quí aseguran que la Legion de Maillebois que se levanta en Francia para el servicio de Holanda será mandada por un Oficial Aleman de distinguido mérito en el Ejército de una gran Potencia.

Nuestros fabricantes están muy ocupados en prevenir todos los aprestos necesarios para la Caballería Holandesa.

El convenio ajustado y firmado el 22 del mes anterior entre los Plenipotenciarios de nuestro Monarca y los de Dantzick ha sido ratificado y suscrito por S. M. mismo el 8 del corriente.

*Lóndres 18 de Marzo.*

**M**ilor Balcarras se halla nombrado Comandante en 2º de nuestros establecimientos en la India.

Continúa el reconocimiento general de las tierras y bosques de la Corona que está dispuesto desde el año pasado. Finalizada en breve como se aguarda esta inspeccion, podrá el Ministerio presentar dentro de poco al Parlamento el plan que tiene formado para sacar la mayor utilidad posible de aquella parte del Real patrimonio, é invertir su producto en el bien comun acudiendo á extinguir progresivamente con él parte de la deuda nacional.

Sea qual fuere el objeto del viage de Mr. Orde es cierto que influirá mucho en los arreglos mercantiles sobre que trabajan en el dia los dos Parlamentos Británico é Hibernico. Unos dicen que ha prometido tanto que habrá de retratarse. No falta quien añada que ya lo ha hecho. Otros suponen haber venido á traer la renuncia del Virey y la suya. No obstante estas conjeturas, restan aun esperanzas de conciliar las proposiciones de ámbos Reynos relativas al asunto, aunque al parecer contradictorias. Dentro de muy poco se sabrá el verdadero fin de este viage, del qual todos hablan hasta ahora con mucha variedad.

Ayer llegó de las Islas de Sotavento un paquebot con cartas del

Al-

Amirante Hughes Comandante de la esquadra Británica en aquellos mares, y del Gobernador Shirley. En ellos manifiesta el primero sus deseos é intencion de volver á Europa. Por el mismo conducto sabemos que iba en buen estado la composicion de la disputa de los Ingleses con los Caribes de la Isla de S. Vicente: que en todas ellas habia tanta escasez de marineros que los colonos tenian que buscarlos y tomarlos muy caros de contrabando; y que desde que los navios Americanos no eran recibidos en los puertos de nuestras posesiones, los traian de la Martinica.

En el astillero de Chichester se ha botado al agua un navio de 44 con el mismo nombre para ensayo de un nuevo método de construccion ideado por cierto constructor Ingles.

Dáse por cierto que la vaxilla de plata del Conde de Selkirke apresada el año de 78 por un corsario Americano á las órdenes del Comodoro Jonnes acaba de ser restituida por él á su antiguo dueño con la galantería de pagarle hasta el transporte.

Segun el *Public-Ledger* arriban todos los años á la altura de Shetland al pié de 300 embarcaciones Holandesas de á 80 toneladas una con otra; 180 de ellas se emplean en la pesca del arenque. Vienen tambien unas 30 de Dunquerque, 30 de Ostende, otras tantas Prusianas, é igual número de Danesas; todas ellas se ocupan en la misma pesca en los bancos que hay hasta Yarmouth los quales se extienden 15 ó 20 millas de las costas de Inglaterra; sin estar sujetas á derecho alguno por el privilegio de pesca en nuestros mares, siendo así que en el reynado de los Stuardos pagaban, segun el mismo papel, los Holandeses 30<sup>0</sup> libras esterlinas por la facultad de la mencionada pesca.

De aquí á 5 dias se echará á volar en el patio de la casa de Mr. Hall un globo aerostático de 32 pies de diámetro, en que proyectan ir el Conde de Zambecari, Oficial de Marina al servicio de Nápoles, y el Almirante Ingles Vernon. Una señorita de 17 años, muy enamorada del Conde, á quien no quiere consentir se remonte á emprender este viage aereo sin ella, irá en su compañía.

Tratan muy seriamente los habitantes de Alexandria y Baltimore, Capital de Maryland en América, sobre los mejores medios de aumentar y perfeccionar la navegacion del rio Potowmack; siendo esta mas bien una operacion política que una especulacion de comercio, pues se dirige principalmente á estrechar mas los vínculos de la confederacion Americana. Una Compañía se ha ofrecido á emprender esta obra, y poner el rio navegable en 3 años, desde su nacimiento hasta las grandes cataratas, tornos ó despeñaderos, que es un espacio de mas de 200 millas; completándolo hasta su boca en otros 10 años.

*Ambéres 18 de Marzo.*

Sin embargo de renovarse aquí los rumores de paz, continúan sin intermision los preparativos militares, quales son el envío de muchos quin-

quintales de pólvora á las plazas y fortalezas confinantes con territorios de Holanda. Ademas ha ido un Oficial de Artillería á Inglaterra á comprar porcion del mismo género por cuenta del Emperador.

*Haya: 21 de Marzo.*

El 18 se dió un castigo exemplar á 5 paysanos por revoltosos, azotando á 3 que fueron sacados á la vergüenza con un rótulo que los declaraba sediciosos. A los otros dos se les llevó al cadahalso como para amago y escarmiento.

Antes de ayer tarde llegó por fin aquí el Conde de Maillebois, quien fué á apearse y alojarse á la posada de Keizershof.

Prosigue la misma indecision tocante á las noticias de guerra ó paz, aunque parece que las últimas pretensiones del Emperador no se extienden á una general y absoluta franquicia de navegacion del Escalda, sino se cínen á que se permita á sus vasallos el libre paso de este rio hasta Stafingen donde principia el territorio de la República, con demolicion de los fuertes y esclusas que facilitan las inundaciones, y á que se le ceda el pais de *ultra-Mosa* y Mastrich, ó un equivalente de 12 millones. Como quiera que sea los Estados Generales no parecen dispuestos á convenir en ninguna de estas cesiones; pero es natural que no transpire la respuesta formal que se dé á las instancias Imperiales hasta sabido previamente el dictámen de varios confederados ó Miembros constitutivos de la República.

El Rhingrave de Salm compareció el 15 ante la junta secreta de los Estados Generales para dar noticias y luces acerca de la conspiracion que se decia urdida para rendir la plaza de Mastrich. Todavía se está aguardando la respuesta del Rey de Prusia á la carta que SS. AA. PP. le escribieron sobre este asunto.

*Amsterdam 22 de Marzo.*

Escriben de Paris la vuelta de Lóndres allí de Mr. de Launay dexando ya arreglado á satisfaccion de las tres Cortes de Inglaterra, Francia y Holanda, que no haya de restituirse Trinquemala sino á presencia de la guarnicion Holandesa la qual tomará posesion de aquella plaza poco despues de ser ocupada por los Ingleses. Añaden que entre las noticias traídas últimamente por la fragata Juno en orden á la situacion de la India, viene la de que los Malayos en número de 140 habian atacado el establecimiento Holandes de Malaca, y cogiéndolo desprevenido estuvieron para rendirlo y que les abandonaran la plaza; pero por fin redoblando los Holandeses sus esfuerzos consiguieron rechazar al enemigo. Al cabo de pocos dias de este suceso volvieron á presentarse hasta 400 Malayos todos provistos con flechas envenenadas y otras armas no ménos terribles. Los Holandeses, aunque quando mas serian 800, tuvieron tiempo para tomar sus disposiciones y situar su artillería, con la qual dispersaron los bárbaros, y los persiguieron tanto en su fuga que si no es exágerado su cómputo hicieron perecer en el campo de batalla hasta 400. A la partida de la fragata portadora de estas noticias, la qual salió de Madras por Marzo de

de 84, quedaba en paz todo lo restante de la India.

*Versalles 23 de Marzo.*

**E**l Duque de la Vauguion nombrado por el Rey su Embaxador extraordinario y Plenipotenciario cerca de S. M. Católica, tuvo el 20 la honra de despedirse de nuestro Soberano para pasar á España, habiendo sido presentado á este acto por el Conde de Vergennes, Xefe del Consejo Real de Hacienda, Ministro y Secretario de Estado del Departamento de los Negocios extranjeros.

*Paris 26 de Marzo.*

**H**an salido una Ordenanza y Reglamento del Rey con fecha de 19 de Diciembre próximo pasado prefixando la cantidad del fondo ó gran masa destinada para vestuario y armamento de las tropas del Ejército, como tambien el modo de administrarlo y emplearlo en este objeto.

Por Decreto del Consejo de Estado acaban de arreglarse los derechos debidos ó pertenecientes á Mr. Duval, como asentista ó emprendedor del canal de Nogent en Troyes, á quien para indemnizarle la anticipacion de estos gastos y de los que hace para la manutencion de las obras, se los tiene cedidos S. M.

En el anuncio que hizo la Gazeta de esta Capital del cometa descubierta y observado el 11 de Marzo, se padeció un error, que debe rectificarse, leyendo así el parrafo inserto sobre este asunto en la Gazeta anterior. „La ascension recta disminuyó 56 minutos desde el dia 11 hasta el 14; y la declinacion aumentó 28 minutos. „El 17 á las 7 y 40 minutos se observó ser la ascension recta de 5 „grados, 10 minutos, 40 segundos; y la declinacion boreal de 27 „grados, 27 minutos con 30 segundos.“

Acaba de verificarse la publicacion en 4 tomos en 12<sup>o</sup> de los Sermones del P. Eliseo, Carmelita Descalzo, Predicador del Rey, que se aguardaban con impaciencia, y corresponden á la fama que justamente adquirió aquel Orador sagrado.

En la última junta de la Sociedad Real de Medicina tenida en el Louvre se leyeron una Memoria de M.<sup>res</sup> Lasone y Cornete sobre un nuevo método de preparar el éter y el licor anodino nitrosos: otra de Mr. Caille sobre las peripneumonias biliosas en los 3 últimos años: otra de Mr. Mauduit con nuevas investigaciones y experimentos sobre la electricidad médica; finalmente un discurso de Mr. Lavoisier sobre las alteraciones que padece el ayre en las varias circunstancias en que se hallen los hombres reunidos en Sociedad. Terminó el Secretario Vicq de Azir con la lectura de los elogios del Chímico Macquer y de otro Sócio Florentino llamado Targioni Tozeti.

En Limoges ha fallecido de 101 años y 15 dias Margarita Benoit de Blemont, muger devota y de muy buena vida. La habia pasado toda ayunando á pan y agua, y durmiendo en el suelo. A pesar de esta extraordinaria y continua austeridad conservó el uso de su razon hasta 2 dias ántes de su muerte.

En

En S. Ferme de Bezadois ha terminado tambien su carrera una viuda de un labrador á la edad de 105 años sin haber tenido en tan larga vida la menor enfermedad. Quando perdió á su marido tenia 100 años.

*Roma 16 de Marzo.*

Entre las Iglesias Arzobispales *in partibus*, que se preconizarán por S. S. en el próximo Consistorio á favor de los nuevos Nuncios, serán la de Corinto y Atenas provistas en Monseñores Vincenti y Dugnani, Nuncios destinados á España y Francia.

El Abate Zacarías, bien conocido en la República literaria por sus muchas eruditas obras, acaba de publicar aquí una con el título de *Nueva justificacion del celibato* contra algunos libracos modernos que lo impugnan, y especialmente contra los quatro tomos Italianos intitulados *Matrimonio de los Sacerdotes antiguos, y celibato de los modernos*. Este reciente tratado de Zacarías puede mirarse como suplemento ó confirmacion de lo que tiene escrito desde el año de 74 sobre la materia en el libro de la *Historia polémica del celibato*.

*Lisboa 26 de Marzo.*

La indisposicion del Sr. Infante D. Juan va siguiendo sus trámites regulares en términos los mas favorables y conformes al general deseo de su pronto y total restablecimiento.

*Málaga 24 de Marzo.*

El 15 del corriente entró en este puerto una fragata Francesa mercante nombrada la Reyna del Confugo, su Capitan Julian Tomas, procedente de Marsella, con vinos, xabon y otros géneros para la Nueva-Orleans, y subsistió anclada sin práctico, para continuar su navegacion al primer tiempo favorable. Con efecto ayer á las 8 de la mañana intentó hacerse á la vela sin embargo de un fuerte viento S E que se experimentaba desde la noche anterior; pero al salir, sin poderla socorrer, se vió en el inminente riesgo de dar contra la punta del muelle nuevo, donde permaneció mas de una hora maniobrando para no destrozarse y perecer la gente hasta que picado el palo mayor, quedando solo el trinquete, largando vela pudo el viento ayudarla á adelantarse para librarse de las piedras, y vino á barar en la playa. Se han sacado aquellos infelices, entre ellos una muger con un niño; pereciendo solo en esta desgracia 2 hombres ahogados y otro que pudo sacarse muy maltratado.

*Madrid 8 de Abril.*

El Rey se ha servido conferir Compañía en el Regimiento de Infantería de Aragon al Teniente de Granaderos, graduado de Capitan, D. Joseph Molina; y en el de Extremadura al Ayudante Don Juan Suarez Valdes. Asimismo ha conferido la Sargentía mayor del Regimiento de Caballería del Infante al Capitan de él D. Joseph Yebra; y la del de Algarve á D. Francisco Ayora, tambien Capitan del mismo Cuerpo; y ha promovido S. M. á Ingenieros ordinarios de sus Exércitos á los Ingenieros extraordinarios D. Juan Tomas de Cordova, D. Joseph Rodriguez Caballero y D. Tomas Sedeño.

Pos-

Posteriormente á la noticia que se dió en nuestra *Gazeta* de 8 de Marzo de haber fallecido en Roma el Rmo. P. Mtro. Fr. Francisco Xavier Vazquez, General de la Orden de S. Agustín, se ha recibido la Circular que con este motivo dirige á toda ella su Vicario general el doctísimo y Rmo. P. Fr. Agustín Antonio Georgi. En ella se dice que aquel ilustre Prelado natural del Reyno del Perú, pasó á España por Procurador general de su Provincia: y hallándose en Madrid dió á conocer su infatigable zelo y erudición en defensa de las Obras del Cardenal de Noris, que al fin tuvieron la favorable resulta que consta á todo el mundo. Pasó despues á Roma por Asistente de estas Provincias, y el gran Pontífice Benedicto XIV de quien fué muy estimado, le hizo luego Procurador general de la Orden, y en el Capítulo de Bolonia del 1753 fué electo Prior general. Gobernó siempre con exemplar moderacion y prudencia: fué muy observante y zeloso de la disciplina monástica, sin olvidar el mas fino gusto de literatura que promovió en toda su Orden. Esta debió á su actividad y devocion el ver en sus Altares no ménos que 11 Santos, hijos todos de ella. Era admirable su caridad con todo género de necesitados. Fué aplaudido y muy estimado de los mas sábios é íntegros Ministros de España, á quienes mereció especiales confianzas y encargos, que desempeñó con esmero é inviolable fidelidad á la Corona. Murió en 2 de Febrero á los 82 años de edad, y á los 32 de su Generalato.

El 20 del mes último falleció en esta Corte de edad de 79 años y 4 meses D. Domingo de Acha, habiendo servido á S. M. el largo tiempo de 64 años; y últimamente con plaza de Ministro del Tribunal de la Contaduría mayor de Cuentas.

Prevençiones y reglas que se mandaron observar en la carrera por donde S. M. se dirigió al Santuario de Atocha en la tarde del 29 de Marzo con su augusta Familia y comitiva, para dar gracias al Todo-Poderoso por los desposorios de los Sres. Infantes Doña Carlota y D. Gabriel con los Sres. Infantes de Portugal D. Juan y Doña Mariana Victoria. Se hallará este quadernillo en la Librería de Fernandez.

Resumen de las sentencias y metros, que con motivo de los referidos felices desposorios se han colocado en varias casas de las adornadas en la carrera que anduvieron S. M. y AA. de ida al Santuario de Atocha, y vuelta á su Real Palacio: recogidas por D. Antonio Guerra. Se hallará en las Librerías de Herrera postigo de S. Martín, y de Escribano calle de las Carretas.

Soneto en celebridad de las felicísimas y Reales capitulaciones de los Serenísimos Sres. Infantes Doña Carlota y D. Gabriel con los Serenísimos Sres. Infantes de Portugal, P. D. I. J. D. M. Q. D. L. Se vende en las Librerías de Ibarra calle de la Gorguera, y de Esparza puerta del Sol.

Otro con el mismo motivo, por D. Eugenio del Riego. Se hallará con las Egllogas del mismo autor en las Librerías de Escribano frente á la Imprenta Real, en el Puesto de Saturnino Fernandez gradas de S. Felipe, y en Oviedo en la de D. Santos Azero.